

Gemeinderatsbericht der Sitzung vom 29. Oktober 2019

Sanierung der Römerstrasse und des Sonneggwegs

Der Präsident der Werk-/Wasserkommission, Klaus Loos, präsentierte dem Gemeinderat die geplanten Sanierungsvorhaben an der Römerstrasse und am Sonneggweg. Die Wasserleitung an der Römerstrasse ist 88jährig und in den vergangenen Jahren wurden mehrere Brüche festgestellt. Deshalb soll sie jetzt auf der gesamten Länge ersetzt werden. Die Kanalisation erfährt teilweise eine Vergrösserung des Kalibers auf einen Durchmesser von 300mm. Im Rahmen dieser Leitungsersätze wird schliesslich auch die Strasse saniert. Die Kosten für das gesamte Projekt belaufen sich auf Fr. 1'031'000.-- (Strassenbau Fr. 551'000.--, Kanalisation Fr. 195'000.--, Wasserleitung Fr. 285'000.--).

Auch am Sonneggweg muss die Wasserleitung ersetzt werden. Die Gesamtkosten werden mit Fr. 530'000.-- beziffert (Wasserleitung Fr. 180'000.--, Strassenbau Fr. 350'000.--).

Der Gemeinderat verabschiedete die Projekte und Kreditbegehren zu Handen der Gemeindeversammlung.

Neue Beleuchtung für Hauptplatz A Fussballballplatz Inseli

Die Fussball- und Leichtathletikanlage im Inseli wurde im Jahr 1987 erstellt. Dazu gehörte auch die Beleuchtung der Anlage, welche im Jahr 2005 leicht saniert wurde, damit sie wieder den damaligen Anforderungen des Schweizerischen Fussballverbandes (SFV) entsprach.

Die Anlage ist mittlerweile in die Jahre gekommen und die Masten mussten schon mehrmals mit Korrosionsschutz behandelt werden. Die Beleuchtung selber genügt inzwischen auch den heutigen Anforderungen des SFV nicht mehr. Eine Sanierung der Beleuchtung ist aufgrund der maroden Masten nicht mehr möglich. Es besteht deshalb ein Projekt für eine neue Sechs-Mast-Anlage mit LED-Beleuchtung. Davon verspricht man sich eine massive Kosteneinsparung bei den Stromkosten und durch die neue Ausrichtung der Kandelaber wird die Lichtverschmutzung eingegrenzt. Der Fussballclub Schönenwerd/Niedergösgen (FCSN) beherbergt 370 lizenzierte Fussballer und 95 % der Fussballerinnen und Fussballer sind einheimische Spieler, bzw. stammen aus Niedergösgen und Schönenwerd. Der FCSN bietet eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung, engagiert sich sehr stark im Bereich der Jugendarbeit und leistet auch wertvolle Integrationsarbeit für Migranten. Damit der Meisterschaftsbetrieb des Fussballclubs weiterhin uneingeschränkt aufrechterhalten werden kann, soll die Lichtanlage auf dem Hauptplatz A ersetzt werden. Der Gemeinderat folgt dem Antrag der Mehrzweckhallen- und Sportkommission und beantragt der Gemeindeversammlung vom 26. November 2019 das Kreditbegehr über Fr. 250'000.00.

Neue Lehrstelle Fachmann Betriebsunterhalt ab Sommer 2020

Der Hauswart der Schulen Niedergösgen, Mac Joss, möchte gerne ab Sommer 2020 einem jungen Menschen die Lehre als Fachmann Betriebsunterhalt, mit Fachrichtung Hausdienst, ermöglichen. Nach diversen Vorabklärungen beim Kantonalen

Berufsinspektorat, hat er dem Gemeinderat seine Idee erläutert und stiess auf offene Ohren. Als zukünftiger Berufsbildner erfüllt Marc Joss die erforderlichen fachlichen und sozialkompetenten Voraussetzungen und war früher schon mit der Lehrlingsausbildung betraut.

Beim Besuch des Berufsinspektors vor Ort, stellte dieser die Ausbildungsbewilligung in Aussicht. Der Gemeinderat stimmte dem Antrag zur Schaffung der Lehrstelle Fachfrau/Fachmann Betriebsunterhalt, Fachrichtung Hausdienst» einhellig zu. Die Ausschreibung der besagten Lehrstelle erfolgt demnächst.

In Kürze:

- Der Gemeinderat genehmigt einen einmaligen Beitrag über Fr. 1'000.00 für den Förderverein Tagesstätte Sonnegg Brüggli, Dulliken, einstimmig.
Die Tagesstätte Sonnegg ist die einzige tagesstationäre Einrichtung in der Region, die ganz- oder halbtägige Betreuung unter anderem für an Demenz erkrankte Menschen anbietet. Die Tagesstätte wird auch von Gästen aus Niedergösgen genutzt.